

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echos Covid

Par I. I.

• FRANCE : VACCIN OBLIGATOIRE POUR LES SOIGNANTS



Photo : AFP

L'obligation vaccinale contre le Covid-19 pour le personnel soignant entre en vigueur à partir de ce mercredi en France, une mesure qui concerne 2,7 millions de personnes mais à laquelle une minorité reste fortement opposée. Hôpitaux, maisons de retraite, soignants libéraux, aides à domicile, pompiers, ambulanciers : pour continuer à exercer, tous les professionnels de santé ont l'obligation de recevoir au moins une injection de vaccin contre le coronavirus avant ce 15 septembre 2021.

• RUSSIE : POUTINE CAS CONTACT

Le président russe Vladimir Poutine, "en parfaite santé", doit s'isoler après plusieurs cas de Covid-19 dans son entourage, a annoncé hier le Kremlin, sans préciser de qui il s'agissait, ni si ces personnes étaient vaccinées contre le Covid. M. Poutine, âgé de 68 ans, s'était fait vacciner en mars loin des caméras contre le coronavirus à l'aide de l'injection phare développée par Moscou, le Sputnik V.

• ANTILLES : RENTRÉE ADAPTÉE À L'ÉCOLE

Les élèves des Antilles, notamment en Guadeloupe, ont repris lundi le chemin de l'école, dix jours après la rentrée officielle en France, pour cause de flambée de Covid-19, avant de rebasculer largement en distanciel. La Guadeloupe étant encore confinée, cette rentrée a été adaptée, avec un protocole sanitaire strict. Et, passée la journée de rentrée, la plupart des cours se feront en distanciel.

• PHILIPPINES : MANILLE ALLÈGE SES RESTRICTIONS

Les Philippines vont assouplir les restrictions liées au coronavirus dans la capitale Manille, malgré le nombre record d'infections, ont déclaré hier les autorités, qui cherchent à stimuler l'activité économique.

Gabon : situation épidémiologique inquiétante

3 décès et près de 300 nouveaux cas positifs en 72 heures

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

DEPUIS quelques jours, nous assistons à une nouvelle flambée épidémiologique dans notre pays. Les statistiques publiées le 13 septembre 2021 par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus confirment cette tendance haussière. On a enregistré en 72 heures 265 nouveaux cas positifs sur 7 178 tests réalisés, soit un taux de positivité de 3,7 %. On frôle les 300 cas positifs désormais. Ce qui est assez inquiétant au vu de la population du Gabon. Le plus grave, c'est le nombre de décès enregistrés en seulement trois jours. 3 personnes ont en effet perdu la vie durant ces dernières 72 heures (en fait entre vendredi et lundi), soit en moyenne un décès par jour. Le nombre de nouvelles contaminations, de décès et de cas actifs (802 au 13 septembre) montre en effet que la situation épidémiologique au niveau du Gabon commence à inquiéter. La maladie, qui s'était stabilisée à Libreville et dans le reste des villes du pays, se propage. On a recensé en trois jours dans la capitale, 247 nouveaux cas positifs sur 6 543 prélèvements effectués à Libreville, soit un total de 18 837 dans l'Estuaire. Dans l'Ogooué-Maritime, 7 nouveaux cas positifs ont été recensés sur les 275 prélèvements réalisés à Port Gentil, soit un total de 2 687 cas confirmés. À Oyem, chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, sur les 60 tests réalisés, 6 cas ont été déclarés positifs : 4 à Bitam et 2 à Oyem. Les provinces du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Ivindo ont, quant à elles, enregistré respectivement 4 et 1 nouveaux cas positifs en trois jours. Par ailleurs, on dénombre 68 personnes hospitalisées dont 18 en réanimation pour détresse respiratoire, 35 nouvelles guérisons durant ces



72 heures.

La présence du variant Delta réputé pour sa dangerosité et sa transmissibilité très élevée

expliquerait la flambée des cas à laquelle l'on assiste actuellement chez nous. Les populations devraient, pour freiner la dissé-

mination du virus à Libreville et dans l'arrière-pays, recourir au vaccin et maintenir les gestes barrières.

1 469 nouvelles personnes vaccinées

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

1 469 nouvelles personnes ont été vaccinées le 13 septembre passé, a annoncé le Comité national de vaccination (Copivax). Parmi elles, 699 ont reçu la 2e dose et 770 la première dose. Ces primo-vaccinés sont répartis ainsi qu'il suit : **Estuaire** : 552 vaccinés sur 557 volontaires ont reçu leur première dose ce 13 septembre, portant le nombre total de vaccinés dans la province à 76 260. **Ogooué-Maritime** : 92 vaccinés sur 92 volontaires ont reçu leur première dose ce 13 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 6 546. **Haut-Ogooué** : 27 vaccinés sur 27 volontaires ont reçu leur première dose ce 13 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 4 854. **Ogooué-Lolo** : 10 vaccinés sur 10 volontaires ont reçu leur première dose ce 13 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 010. **Nyanga** : 6 vaccinés sur 6 volontaires ont reçu leur première



dose ce 13 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 470. **Ngounié** : 20 vaccinés sur 24 volontaires ont reçu leur première dose ce 13 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 2 923. **Moyen-Ogooué** : 16 vaccinés sur 16 volontaires ont reçu leur première dose ce 13 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 2 292. **Ogooué-Ivindo** : 13 vaccinés sur 14 volontaires ont reçu leur première dose ce 13 septembre, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 184. **Woleu-Ntem** : 34 vaccinés sur 34 volontaires ont reçu leur première dose ce 13 septembre, por-

tant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 3 297. Au total, à ce jour, 102 817 volontaires se sont présentés dans les différents sites, et 99 248 (97 %) personnes éligibles ont été vaccinées. Par ailleurs, 74 961 volontaires au total ont reçu leur 2e dose de vaccin. Par rapport à la cible prévue de 50 % de la population totale vaccinée, le taux de couverture vaccinale complète est de 7,38 %, celui de la première dose est de 9,78 %. Parmi les vaccinés, 80 % (n=78 555) étaient des hommes, 6,8 % (n= 6 689) avaient plus de 60 ans ; 5,8 % (n=4 892) étaient hypertendus, 1,9 % (n=5 731) était diabétique. Aucun effet secondaire majeur n'a été rapporté.